令和元年7月定例教育委員会 会議録

1 開催期日 令和元年7月23日(火)

開会 午後 2時00分

閉会 午後 3時33分

2 開催場所 役場 2階 会議室

3 出席者名 教育長 布 施 東 雄

委 員(教育長職務代理者) 原 田 光 雄

委 員 宮 下 静 子

委員 不二井 悟 史

委 員 北川 えい子

局 長 樋 爪 友 一

局参事 泊 昌 司

次 長 朝 倉 恵 子

4 議 件

議案第19号 令和2~5年度使用小学校教科用図書の採択について

報告第26号 体験入学について

5 議事の経過について

事務局の進行により、前会議録の承認を得た後、教育長から、いじめについての報告、穴水小学校創立記念相撲大会についての報告、向洋小学校指導主事計画訪問についての報告、海っこ山っこ交流事業結団式についての報告、長谷部まつりについての報告、奥能登教科用図書採択協議会についての報告、終業式についての報告があり、会議録署名員に不二井委員及び北川委員を指名し、承認されました。

審議に入り、議案第19号及び報告第26号について説明があり、質疑応答が行われ、了承及び承認されました。

次に、8月の定例教育委員会の開催期日を8月28日(水)午後2時と決め、閉会しました。

7月 定例教育委員会議事録

- 教育長報告 -

暑いのか寒いのかよくわからない日が続きますが、梅雨明けはまだ週明けになるそうです。いろいろな意味で大変な事件が起きていますが、学校も夏休みに入りましたが、直前には、県外で、やはりいじめで自殺という案件が岐阜県で起こりましたし、先生方に「浜の真砂は尽きるとも、世にいじめの種は尽きまじ」という話はしましたが、いろいろな意味で生徒指導の加配等、教育的には文科省も気にしてはいますが、けれども全体的には数は減っていないのでしょうね。減っていないどころか、むしろ、どんな些細なことでも報告しなさいということで、報告の件数は上がっているし、そういう状況がみえて解決したとしても最低3ケ月以上はチェックをしておきなさいということで、報告の案件も完璧解消していても3ヶ月はあったという数で報告するということであります。いろいろな意味で大変な時代になってきているのかなと思っています。

6月29日、雨の中、穴水小学校で恒例の創立記念の相撲大会が行われました。子どもたちにとっては全力で友達と体をぶつけ合うという経験ができるのは、今の子どもたちにはこの相撲大会しかないなと感じていました。1年生から6年生まで、男子も女子も一同にできるというところにこの大会の意義があるかと思い見ていました。子ども達は大変良く頑張ってくれたと思っています。

7月1日、向洋小学校で指導主事計画訪問がありました。概ね、後の反省会等では好評化を得られたと思っています。先生方は異動をしているのですが高い学力を保っているのはどこにあるか、県教委も興味を持っているのではないかと思っています。

7月8日、海っこ山っこ交流事業で山梨県へ今年は穴水町の児童23名が行くことになり、その結団式を行いました。抽選をしないで全員連れていくこととなりました。8月5日から8日まで3泊4日で行ってまいります。

7月14日、選挙の関係で一週間早く長谷部まつりが行われました。今年は曇りで大きな雨もなく、2年ぶりに小学生の穴水音頭も参加して、全ての行事が盛大に行われて良かったなと思っています。

7月17日、奥能登教科用図書採択地区協議会を奥能登二市二町の教育委員会で協議会を立ち上げて、 来年度から小学校で使用する教科用図書の選定会議がありました。後程、議案で説明を行いたいと思いま す。

7月19日、終業式でどこの学校も大過なく夏休みを迎えることができました。先生方も1学期の成果と課題の報告がありました。 以上です。

教 育 長 報告含めて何かございますか。 ございませんか。

全 員 異議なし。

事務局長 議案第19号「令和2~5年度使用小学校教科用図書の採択について」説明

教育長協議会での採択はこういう教科書ですが、穴水町でもこれでいいですかということです。ご意見等はございませんでしょうか。

原田委員 採択委員が十分に調べられて出された原案ですので、私はこれでいいのではないかと思います。

(途中省略)

全 員 意義なし。

(途中省略)

事務局長 報告第26号「体験入学について」説明

教 育 長 事後報告ですが、ご意見等はございませんでしょうか。

全 員 なし。

教 育 長 では、次にその他、お願いいたします。

事務局長 (1) 小中学校保護者と教育委員との懇談について (詳細説明)

(2) 小中学校教職員と教育委員との懇談について(詳細説明)

教 育 長 では、保護者との懇談ですが、町 PTA 連合会の理事会開催時でよろしいでしょうか。

全 員 はい。

不二井委員 研修が遠方のため、出席できません。よろしくお願いいたします。

教育長はい。

では、次の、教職員と教育委員との懇談会についてですが。

朝倉次長(詳細説明)

教 育 長 8月23日の講演会は、校長協議会でお話して、発達障がいについてお話くださる先生をお願いしますと言いました。

原田委員 若い先生方からの意見を聞くこと、聞く方法も含めて、いままでやって良かったなと感じています。テーマとか方向が必要かと思います。

教 育 長 以前は学校に回っていましたね。

朝 倉 次 長 以前は各学校毎に会を持っていました。

教 育 長 若い先生の困り感は実際なかなか出難いでしょうね。その場合は、やはり学校単位でないとだめですね。要望であれば、予算要望時でもいいかと思います。工夫が要りますね。具体的な方法を今決められないのでないでしょうか。

不二井委員 働き方改革の感じていることの一端であったり、部活動のことであったり、何がし出るかもしれないので、いろいろな機会があるということは大切かと思います。時期がいつかというのは別としてね。

原田委員 理解もしないで一方的よりは、働いている人間にとっては、そういう姿勢があるということは 大切かなと思います。後は時期ですね。

不二井委員 突っ込もうと思えば、どんどん突っ込めると思います。

原田委員 何がネックになっているのか。

宮下委員 先生の経験がある方は、先生の話を聞いていて理解がしやすいと思うのですね。私たちが聞いても、「そうですか、では伝えておきます。」で終わるような気がして、実際、学校のことに関しても、行政のことに関しても、ちょっと距離がありすぎて第三者的になりそうで、本来なら弁護士とか医師とかが来てあげられればよいのかなと思うのですが。

北川委員 教育委員会としては先生方にもっと近づかなければならないと思っています。講演会は講演会 を聞くだけで疲れると思います。やはり、日ごろから何回かお話を聞ける機会が必要かと思います。学校へ行った時もなかなか先生方と話す機会もないので、話す機会があればいいのだろうけれど。

原田委員 8月の時では議論する時間がないので、予算要望の時にでもできればいいなと思います。

朝 倉 次 長 先生方が出易いのは夏休みということで以前は行っていました。

原田委員 大勢の前ではなかなか言いにくいです。少人数の方が話しやすいですね。今までしてきたのを 今年止めるのもどうかと思います。

事務局長 もう一度検討させていただいてもよろしいでしょうか。

朝 倉 次 長 では、保護者の懇談会の流れは、例年通りでよろしいでしょうか。

(途中省略)

宮下委員 毎年、会長さんは各学校から何がし要望であったり意見を持ってみえます。

教 育 長 統廃合問題に関しましても現在役場の中で検討委員会を持っていますので、このことにつきましては、今言って明日からという問題ではありませんので、その折には保護者の皆様にもお話しなければなりません。 では次に、いじめ・不登校です。

朝 倉 次 長 (詳細説明)

教 育 長 何かございませんでしょうか。

(涂中省略)

教 育 長 ご意見はございますでしょうか。 ないようですので、では次に、その他、続けてお願いいたします。

事務局長 (4) 石川県市町教育委員会セミナーの出席について (細説明)

- (5) 県市町教育委員会連合会研究大会の発表について(詳細説明)
- (6) 学校給食の業務委託について (詳細説明)

教 育 長 その他にはございませんでしょうか。 では、8月の行事予定です。

泊局参事 (8月行事予定について説明)

教 育 長 では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

教 育 長 では、次回の定例教育委員会は、8月28日(水)午後2時から行います。 よろしくお願いいたします。

他にありませんか。

以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。

本日は、ありがとうございました。

穴水町教育委員会会議規則	(昭和 3	1年教育委員会規則第2号)	第 15 🕯	条第2項の規定により、	署名する。
--------------	-------	---------------	--------	-------------	-------

	教	育	委	員				
--	---	---	---	---	--	--	--	--

教育委員